

Jueves 25 de Noviembre del 2010

El Financiero Mercados se estabilizan tras Irlanda y Corea Clara Zepeda Hurtado El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se sacudió las caídas y consolidó ayer su rebote, impulsado por Wall Street, en un nuevo máximo histórico, al romper las 37 mil unidades. Con un volumen de 316.80 millones de acciones negociadas, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 807.45 enteros, equivalente a una ganancia de 2.23 por ciento, su mejor alza en cinco meses, al cerrar en 37 mil 79.28 puntos. En lo que va del año, el IPC ha impuesto 31 máximos históricos, lo que ha contribuido a que ofrezca un rendimiento de 15.44 por ciento nominal y de 23 por ciento en dólares. P.C. sistema financiero Presión sobre la actividad económica (Viridiana Mendoza Escamilla) El rescate financiero no será el único problema de Irlanda, pues la crisis en el gobierno podría poner presión a la actividad económica. Standard & Poor's redujo en dos escalones la calificación soberana irlandesa, desde A a AA-, y advirtió que el grado de inversión se mantiene susceptible a otra baja. El analista Frank Gill explicó que "la baja en la calificación refleja que el gobierno de Irlanda tendrá obligaciones adicionales asociadas al costo de las inyecciones de capital en el sistema bancario". P.C. rescate financiero, crisis, deuda, actividad económica Signos de recuperación en la industria del vestido (Isabel Becerril) A un mes de que concluya 2010, la industria de la confección empieza a mostrar una recuperación en sus ventas internas y externas, calculadas en 35 mil millones de pesos y mil millones de dólares, respectivamente. Pero aún le falta camino para recuperar sus niveles de producción de 2007, cuando las exportaciones se ubicaron en siete mil millones de dólares, advirtió Marcos Cherem, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV). Consideró, no obstante, que "la situación para el sector mejora notablemente: las ventas de ropa en tiendas especializadas ha crecido 12 por ciento y en las departamentales 6 por ciento". P.C. industria del vestido Gobierno e IP cierran filas para el acuerdo con Brasil Ivette Saldaña El gobierno y la iniciativa privada están en la misma línea y trabajan con armonía rumbo al inicio de las negociaciones del Acuerdo Estratégico de Integración Económica (AEIE) con Brasil, que se discutirá producto por producto y sector por sector. Así lo afirmó el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Díez Morodo, quien reconoció que hay mucho nerviosismo en la IP. En ese sentido aseguró que sólo se acordará aquello que sea conveniente para todas las partes. P.C. Brasil, Acuerdo Estratégico de Investigación Económica Rebote de la inflación; se elevó a 4.32% en noviembre Eduardo Jardón La inflación en México se aceleró en la primera quincena de noviembre, ante el repunte en las tarifas eléctricas y las alzas en los precios de algunas frutas y verduras. El Banco de México informó que los precios al consumidor aumentaron 0.68 por ciento en la primera mitad del mes, por arriba de las previsiones de los analistas. La inflación subyacente sólo se incrementó 0.16 por ciento, mientras que el índice de precios no subyacente creció 2.06 por ciento. P. C. inflación Alerta OIT sobre incremento en la actividad migratoria Zenyazen Flores Después de la crisis financiera, países como México deben mirar a la población involucrada en los fenómenos migratorios y el trabajo infantil, pues de no hacerlo podría tener un impacto en su economía y rezagarse en cuanto al proceso de eliminar las peores formas de explotación de los niños para 2015 y su erradicación total en 2020. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) expone que la tendencia de migración al exterior de los mexicanos sigue siendo hacia Estados Unidos, aunque ha disminuido, pues la migración interna va en ascenso, al grado de alcanzar niveles de 60 por ciento en los estados ubicados en sur del país. P.C. migración, trabajo infantil, OIT Reforma Abre dólar a 12.47 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 noviembre 2010).- Sin mercados estadounidenses ni indicadores como referentes, en el mercado cambiario minorista, la moneda mexicana opera con avance ante el dólar. En ventanillas de Banamex, el la divisa de Estados Unidos se compra en 12.07 pesos y se vende en 12.47 pesos, una ganancia de 3 centavos para la moneda nacional, respecto a la jornada previa. Las cotizaciones en otras entidades financieras presentan movimientos heterogéneos. P.C. tipo de cambio, dólar Suma déficit externo mil 849 mdd Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 noviembre 2010).- En el tercer trimestre de 2010, la cuenta corriente de la balanza de pagos mostró un déficit por mil 849 millones de dólares, reveló el Banco de México. De esa forma, el desequilibrio acumulado en los primeros 9 meses del año sumó 2 mil 935 millones de dólares, lo que equivale a 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Para el Banco Central, el saldo de la cuenta corriente fue resultado de la combinación de déficit en las balanzas comercial, por dos mil 296 millones de dólares; de servicios no factoriales, por tres mil 45 millones; y de servicios factoriales, por dos mil 106 millones; así como de superávit en la balanza de transferencias de cinco mil 598 millones. P.C. reservas internacionales, balanza de pagos Pega a inflación alza en agropecuario Juan Carlos Orozco y Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 noviembre 2010).- La finalización de la temporada de tarifas preferenciales en regiones calurosas y el alza de algunos productos agropecuarios incidieron en el crecimiento de 0.68 por ciento registrado por el Índice Nacional de Precios al Consumidor en la primera quincena de noviembre del presente año, informó el Banco de México. En lo que va de 2010 este crecimiento quincenal de los precios sólo es inferior al registrado en los primeros 15 días de enero, cuando el avance fue de 0.75 por ciento. El incremento quincenal de los precios empujó a 4.32 por ciento a la tasa de inflación anual. Este nivel es superior al registrado un año antes, punto en el que la inflación anual fue de 3.92 por ciento. P.C. inflación, sector agropecuario Sugieren apostar por energías renovables Alma Hernández Ciudad de México (25 noviembre 2010).- A diferencia de lo que sucede en países como China y Corea, que se preparan para convertirse en proveedores de equipos para energías renovables, México debe aprovechar el auge con un programa más ambicioso en la materia, según especialistas. Isabel Studer, directora del Centro de Diálogo y Análisis sobre América del Norte del Tecnológico de Monterrey, consideró que el País debería aprovechar en mayor medida la nueva ola de crecimiento renovable para atraer al País la manufactura de componentes. "El tema de inversión en la investigación y desarrollo de nuevas formas de energías renovables no ha sido una prioridad, lo cual es muy lamentable", dijo la especialista. P.C. energías renovables Se encarecen commodities hasta 70% Verónica Martínez y Jonathan Ruiz Ciudad de México (25 noviembre 2010).- Los precios internacionales del algodón, cebada, maíz, azúcar, soya, trigo y arroz registran incrementos de entre 19 y 71 por ciento en los últimos cuatro meses debido a especulaciones, según expertos, lo que se reflejará en el mercado nacional el próximo año. "La volatilidad que hoy

vemos en los mercados internacionales se mantendrá hasta marzo de 2011, que es cuando Estados Unidos reporte sus proyecciones de siembras, mientras tanto habrá alzas y bajas en las cotizaciones", explicó Christopher Modaff, de RJ O'Brien. Productores e industriales del sector en México coincidieron en que los efectos de estas alzas aún no se reflejan en los precios al consumidor, y estimaron que se verán en el primer trimestre de 2011 y se intensificarán en junio de ese año. P.C. precios internacionales, semillas, mercados internacionales, maíz, trigo, arroz, soya El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104215.html>Piden impulsar ciencia y tecnologíaDiego Legrand | El UniversalLos recursos naturales ya no son suficientes para asegurar el futuro de México, el país necesita un fuerte desarrollo científico y tecnológico para poder ser una economía competitiva, afirmó Mario Delgado, secretario de Educación del Gobierno del DF. México es un país con muchos jóvenes y mucho potencial, cuyo origen se encuentra en el salón de clases, añadió el funcionario en el marco de la Semana de la Ciencia y la Innovación 2010. En estos momentos, el país se encuentra en los últimos lugares de la OCDE, y del mundo (lugar 128) en materia de investigación o simplemente de capacitación matemática y física, pero en los primeros en cuanto a dependencia tecnológica (26%), aclaró por su parte Jorge Toro González, director de Ingeniería y Desarrollo del Sistema de Transporte Colectivo. La calidad de la educación mediana y superior ha sufrido un grave deterioro y se debe incentivar fuertemente el desarrollo de tecnologías. P.C. ciencia, tecnología, competitividad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83249.html>Inversión a largo plazoRicardo Jiménez | El UniversalLa baja de las tasas de interés primarias en México resultó ser solamente una ilusión, debido a que desde el punto de vista macroeconómico no podían ser sostenidas en esos niveles mínimos históricos alcanzados en semanas anteriores. En la última subasta de valores gubernamentales realizada el martes pasado por el Banco de México, los Cetes a plazo de 28 días alcanzaron un rendimiento de 4.17%, comparado con la tasa nominal reportada la semana pasada de 3.94%, lo que implicó un repunte de 0.23 puntos porcentuales. Las emisiones a plazo de 91 y 175 días siguieron el mismo comportamiento de alza, ya que estos instrumentos de inversión llegaron a tasas nominales de 4.41% y 4.49%, frente a los niveles observados en la pasada subasta de 4.21% y 4.49%, representaron aumentos de 0.20 y 0.17 puntos porcentuales, de forma respectiva P.C. inversión, tasas de interés, sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83258.html>BMV llega a nuevo nivel récordRicardo Jiménez | El UniversalLa Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó movimientos ascendentes en las operaciones de ayer y registró un nuevo nivel récord al superar los 37 mil puntos, explicado básicamente por los datos económicos positivos anunciados en Estados Unidos y el repunte de las acciones del sector de telecomunicaciones, tras la posible reactivación de la Ley de inversión extranjera en el Senado. En ese contexto, el principal indicador de bolsa mexicana registró una ganancia de 2.23%, esto es un avance de 807.45 unidades para establecerse en los 37 mil 079.28 puntos, concentrándose los mayores incrementos en las emisiones de la telefónica más grande de Latinoamérica América Móvil con 1.74% a 35.75 pesos, la empresa de telefonía celular Axtel con 8.04% a 7.74 pesos, Maxcom con 9.49% a 7.25 pesos y la televisora mexicana Televisa con 4.27% a 58.11 pesos P.C. sistema financiero, BMV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83266.html>China ve escasez de maíz; pide a bancos apoyar al campoPEKÍN.— La Comisión Reguladora de la Banca de China (CBRC en inglés) hizo un llamado a los bancos a ofrecer urgentemente apoyo especial al sector agrícola ante una severa escasez de maíz, algodón y azúcar, entre otros cultivos. Medios locales dijeron que el aviso, emitido el lunes, marcó el primer reconocimiento oficial de que China enfrenta desabasto de maíz, tras repetidas garantías de que el país tiene amplias reservas. (Reuters) P.C. China, maíz, sector agrícola, campo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83268.html>Rusia anuncia un acuerdo con la UE para ingresar a OMC MOSCÚ.— Rusia anunció ayer que ha alcanzado un acuerdo con la Unión Europea (UE) para el ingreso en la Organización Mundial de Comercio (OMC) . “Hemos solventado todos los problemas (con la UE). Ahora, a la espera de la posición de Estados Unidos, no tenemos ningún obstáculo para entrar en la OMC” , afirmó Igor Shuválov, primer vicepresidente ruso. Shuválov declaró lo anterior tras negociaciones en Bruselas con representantes de la Comisión Europea . (EFE) P.C. Rusia, Unión Europea, acuerdos, OMC El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/25/pib-per-capita-aumento>PIB per cápita, en aumentoAlma Saavedra / El EconomistaEl Producto Interno Bruto (PIB) per cápita correspondiente al tercer trimestre de 2010 ascendió a 9,720.2 dólares, mostrando un incremento de 13.7% equivalente a 1,168.2 dólares más respecto al mismo periodo de 2009, según se desprende de un cálculo elaborado por El Economista con información del PIB Nominal que publica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Asimismo, el PIB per cápita hilo dos trimestre consecutivos de avances, tras seis trimestres de descensos. Cabe destacar que la entidad recientemente hizo ajustes a la base de datos del PIB Nominal, derivado de lo cual durante el segundo trimestre de este año el PIB per cápita aumentó 18.6% a 9,655.71 dólares, respecto al segundo trimestre de 2009, mismo que antes del ajuste fue estimado en 9,577.8 dólares. P.C. PIB per cápita <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/25/balanza-pagos-registra-deficit-1849-mdd>Balanza de pagos registra déficit de 1,849 mddEntre julio y septiembre pasado, la cuenta corriente de la balanza de pagos del país registró un déficit de 1,849 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central agregó que de enero a septiembre la balanza de pagos acumula un déficit de 2,935 millones de dólares, mientras que en el mismo lapso del 2009 el saldo fue deficitario en 6,623 millones de dólares. Al dar a conocer la información correspondiente al tercer trimestre de 2010, el Banxico precisó que el comportamiento durante este lapso obedeció a déficits en las balanzas comercial, de servicios no factoriales y de servicios factoriales, así como un superávit en la de transferencias. P.C. balanza de pagos, déficit <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/25/euro-larga-vida-delante-ocde>Euro, con larga vida por delante: OCDEEl euro tiene una "larga vida" por delante y más países se unirán a la zona monetaria, dijo el máximo responsable de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Angel Gurría. "La zona euro continuará creciendo", aseguró Angel Gurría a periodistas tras presentar un sondeo en Eslovaquia. El euro ha caído a mínimos de dos meses ante los temores a que los problemas fiscales puedan propagarse a Portugal y posiblemente a España, después de que Grecia e Irlanda tuvieran que pedir ayuda de emergencia, planteando nuevas interrogantes sobre el futuro de la divisa. P.C. zona euro, euro, OCDE

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/25/desmiente-ue-mas-rescates-region> Desmiente UE más rescates en la región La Comisión Europea aseguró que no existen conversaciones sobre otros países que estén pidiendo ayuda financiera a la UE después de la petición de Irlanda, y que las negociaciones para el rescate a este país podrían cerrarse a principios de diciembre. Consultado por si los mecanismos de crédito de emergencia de la Unión Europea podrían aumentarse si más países pidiesen ayuda, el portavoz de la comisión Amadeu Altafaj dijo: "los apoyos financieros ya están, están bien financiados y listos para usarse si es necesario y si se piden". P.C. comisión europea, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/24/europa-ojo-tormenta> Europa, en el ojo de la tormenta La Eurozona se encontraba otra vez en el ojo de la tormenta, con un duro plan de ahorro aprobado en Irlanda, la huelga general más importante de la historia de Portugal y una presión creciente de los mercados sobre España. Tras la crisis de la deuda griega en la pasada primavera boreal, ahora el hundimiento de Irlanda bajo las deudas por las inyecciones de dinero que dio a sus bancos sembró el pánico en Europa. P.C. Europa, crisis, deuda La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/25/en-febrero-primera-licitacion-para-operar-campos-petroleros-pemex> Pemex abrirá en febrero la primera licitación para operar campos de crudo Reuters México, DF. Pemex lanzará su primera licitación de contratos de operación entre empresas privadas para campos petroleros en febrero de 2011, informó la compañía este jueves en su sitio de Internet. Los nuevos contratos marcan la mayor apertura del sector petrolero mexicano a la inversión privada desde que la industria fue nacionalizada en 1938. Las ofertas para los nuevos contratos se recibirán en la primera semana de julio tras presentaciones en Houston, Calgary y Londres. P.C. petróleo, campos de crudo <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/25/tasa-de-desempleo-se-mantuvo-en-5-7-en-octubre-inegi> Llega desempleo a 5.70 por ciento en octubre: Inegi México, DF. En octubre pasado, la tasa de desempleo en México se ubicó en 5.70 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje menor a 5.94 por ciento registrado en igual mes de 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Según el instituto, esto significó que el número de personas sin empleo se ubicara en 2 millones 680 mil en ese periodo. En su reporte sobre indicadores de ocupación y empleo, el organismo señala que con cifras desestacionalizadas en el décimo mes de 2010 la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 5.46 por ciento respecto de la PEA, superior en 0.14 puntos porcentuales comparada con septiembre previo. P.C. desempleo, INEGI The New York Times http://www.nytimes.com/2010/11/25/business/global/25spainecon.html?_r=1&hp Spanish Bailout Would Test Europe's Strained Finances By RAPHAEL MINDER MADRID — Europe so far has survived the bailout of Greece. The financial rescue of Ireland also is manageable. Even if Portugal becomes the third country to succumb and seek aid, as many people widely predict, it is unlikely to push Europe to the financial brink. But any bailout of Spain — with an economy twice the size of the other three combined — could severely stress the ability of Europe's stronger countries to help the financially weaker ones, and spell deep trouble for the euro, Europe's common currency. Even though Spain, like Ireland, has adopted an austerity plan to help it avoid the need for a bailout, it still could need aid if its banking system proves frailer than the government thinks it is, as was the case in Ireland. This troubling possibility has unnerved lenders, with Spain's borrowing costs rising even though Madrid has cut its deficit and the country's banks maintain they have sufficient strength to absorb their bad real estate loans. "Europe can afford the collapse of Ireland, even perhaps that of Portugal, but not that of Spain, so Spain's ultimate line of defense is in fact this knowledge that it's too big to fail and that it represents a systemic risk for the euro," said Pablo Vázquez, an economist at the Fundación de Estudios de Economía Aplicada, a research institute here. P.C. España, rescate financiero, crisis <http://www.nytimes.com/2010/11/25/business/economy/25fed.html?ref=economy> Fed Considered Setting Target for Interest Rates on Some Bonds By SEWELL CHAN WASHINGTON — Tucked into minutes released this week by the Federal Reserve was a disclosure that came as a surprise to economists and historians alike: on Oct. 15, Fed policy makers discussed whether to set a target for interest rates on certain government bonds. While the Fed did not move forward with the idea, the fact that it was even discussed — along with proposals for an explicit inflation target and for periodic press briefings by the Fed chairman, Ben S. Bernanke — suggested that officials were trying to think outside the box as they grappled with the sluggish pace of the recovery. The idea would be an extension of, but distinct from, the unorthodox actions the Fed has already taken to try to prop up the economy. Not since the Korean War has the central bank directly sought to manage specific long-term interest rates. P.C. Fed, títulos del tesoro El País http://www.elpais.com/articulo/economia/irlanda/reaviva/fenomeno/emigracion/elpepueco/20101125elpepueco_7/Tes La crisis de Irlanda reaviva el fenómeno de la emigración CLAUDI PÉREZ | Á. ROMERO - Dublín - 25/11/2010 La grave crisis económica y los duros ajustes que le esperan a la población irlandesa están provocando la reactivación de una tradición histórica en el país: la emigración. Según los cálculos que maneja el Gobierno de Dublín, por culpa del deterioro del nivel de vida y con el objetivo de buscarse un futuro mejor, unas 100.000 personas abandonarán el país en los próximos cuatro años. En relación a la población de Irlanda, que no llega a 4,5 millones de personas, la cifra equivale a un 2,2% del total. O lo que es lo mismo, como si en España decidiesen emigrar más de un millón de personas. P.C. crisis, Irlanda, emigración http://www.elpais.com/articulo/economia/mercados/recrudecen/acoso/Espana/elpepueco/20101125elpepueco_10/Tes Los mercados recrudecen su acoso contra España EL PAÍS - Madrid - 25/11/2010 El acoso de los mercados contra España se recrudece ante el temor a un contagio de la crisis y las ganas de los especuladores de comprobar hasta donde está dispuesta a llegar la eurozona para garantizar su supervivencia tal y como la conocemos hasta ahora. Ante el aumento de la incertidumbre, la prima de riesgo de España, el mejor indicador de la confianza en la solvencia del país, ha marcado esta tarde un nuevo máximo histórico por tercera jornada consecutiva al tocar los 250 puntos básicos en su evolución intradía. También la Bolsa española, que había empezado el día en relativa calma pero que pronto ha sucumbido ante las ventas, ha ahondado sus descensos tras la pausa para comer y, pasadas las 16.00, caía un 1,5%. Según afirma Juan Ignacio Crespo, director de análisis de Thompson Reuters, el rebrote de las tensiones se explica

por la tendencia de fondo presente en el mercado, según informa Manolo V. Gómez. A pesar del alivio de ayer, un oasis en el desierto, no ha habido ningún cambio que haya disipado las crecientes incertidumbres de los inversores pese a los esfuerzos del consejero alemán del BCE, Axel Weber, por acallar las alarmas. P.C. crisis, sistema financiero